

Les nouvelles fraîches de l'association grève des femmes*

Édition du 23 septembre 2019

La newsletter reprend après une pause estivale!

Un été de pause pour la newsletter, mais pas pour l'association

Si la newsletter a pris une pause estivale, il n'en est rien pour l'association, puisque les membres de cette dernière ont été très actives aussi durant l'été. Après le 14 juin, les membres de l'association ont continué d'oeuvrer pour cette dernière à plusieurs niveaux. Dès à présent, vous serez tenues informées des actions, réflexions, informations, relatives à l'association de manière régulière.

Un été de pause pour la newsletter, mais pas pour l'association

Si la newsletter a pris une pause estivale, il n'en est rien pour l'association,

puisque les membres de cette dernière ont été très actives aussi durant l'été. Après le 14 juin, les membres de l'association ont continué d'oeuvrer pour cette dernière à plusieurs niveaux. Dès à présent, vous serez tenues informées des actions, réflexions, informations, relatives à l'association de manière régulière.

Coordination romande et coordination nationale

Lors des séances de la coordination romande qui ont eu lieu à deux reprises depuis le 14 juin dernier, la question centrale était de savoir sous quelle forme les collectifs cantonaux allaient continuer leur travail et fixer de nouveaux objectifs. Nous avons convenu qu'il était impératif de continuer la lutte et pour se faire de réaliser des actions et faire pression sur le monde politique. Des dates communes autour desquelles auront lieu des actions décentralisées ont été discutées et fixées ensuite lors de la coordination nationale.

Groupe de travail formation/éducation

Une rencontre avec la déléguée à l'égalité a eu lieu le 8 juillet dernier. Lors de cette dernière, les programmes ayant pour thématique les inégalités liées au genre qui sont dispensés dans les classes du canton nous ont été présentés. Actuellement le programme « Sortir ensemble et se respecter » est donné dans les classes de 11^{ème} H. Il est obligatoire et vise à travailler sur la question de la violence dans les couples de jeunes et à thématiser la question du consentement, des relations abusives, du respect et plus généralement de valoriser les compétences positives dans les relations amoureuses chez les jeunes. Des outils pédagogiques comme les fascicules « à l'école de l'égalité » ou des supports tels que « La poupée de Timothée et le camion de Lison » sont distribués dans les écoles du canton (1 par école). Bien que ces supports fournissent des outils concrets aux enseignant.e.s pour travailler sur les notions de genre, ils ne sont pas obligatoires et chaque enseignant.e est libre de l'utiliser ou non.

Une rencontre avec Madame Eglantine Jamet, Docteure en sociologie et cofondatrice du SEM* a eu lieu le 15 août 2019. Cette personne a mis sur pied des animations qui lui permettent d'intervenir dans les classes de divers degrés. Ces interventions offrent aux enfants l'opportunité de réfléchir sur les stéréotypes liés au genre et invitent à déconstruire ces représentations. Elle intervient actuellement dans quelques classes du canton de Neuchâtel.

Finalement, le but pour notre association serait donc de permettre aux élèves jurassiennes et jurassiens de bénéficier elles et eux aussi, des interventions d'Eglantine Jamet dès les petits degrés déjà. Le travail pour mettre ceci sur

ped continue au sein du groupe de travail "formation/éducation".

Ce groupe de travail est très actif. Si tu souhaites le rejoindre pour y apporter ton soutien tu es la bienvenue, écris-nous simplement à l'adresse : grevefeministeju.jb@gmail.com.

Groupe de travail revendications

Le groupe de travail revendications a effectué un immense travail de compilation et de tri des revendications. Le 12 août dernier, nous avons pu soumettre les revendications à la déléguée à l'égalité. Un grand merci pour ce précieux travail!

Mais ce n'est pas terminé, il faut désormais remettre nos revendications aux parlementaires jurassien.ne.s. Les personnes intéressées à préparer ce rendu peuvent prendre contact avec nous : grevefeministeju.jb@gmail.com.

L'association et l'administration cantonale jurassienne

Il a notamment été mis en évidence que le Gouvernement perçoit notre association comme un acteur à part entière et considère que le mouvement est complémentaire au travail de la déléguée à l'égalité du Canton du Jura.

Le travail de ce côté poursuit son cours.

Revendications et prochaines actions

Les revendications récoltées lors de la grève du 14 juin dernier ont été dépouillées et traitées. Nous devons désormais les porter au Gouvernement et Parlement jurassien. C'est pourquoi, le comité de l'association a imaginé une action de dépôt des revendications le 2 octobre prochain. Nous irons toutes et tous devant le Parlement à 7h40 et attendons les parlementaires qui siègent ce jour-là afin de leur remettre nos revendications. Plus nous serons mieux ce sera, nous vous attendons donc nombreuses et nombreux.

Le 21 octobre prochain est une date symbolique. En effet, il s'agit de la date à partir de laquelle les femmes travaillent gratuitement jusqu'à la fin de l'année, compte tenu de la différence salariale dont elles sont victimes. Comme décidé lors des coordinations romande et nationale, une action décentralisée aura lieu ce jour-là. Dans notre région, nous vous invitons donc à vous partager une "soupe à la grimace" à la Pl. Brûlée. Nous irons ensuite ensemble déposer un

réveil géant devant la salle où se réunit le Gouvernement le lendemain. L'idée du réveil étant de soumettre le message "il est temps de se réveiller et de mettre en application les revendications du peuple".

Nous avons besoin de votre soutien: devenez membre; engagez-vous dans un groupe de travail, diffusez la Newsletter à votre carnet d'adresse, par mail et WHATSAPP ou faites un don !

Les prochains rendez-vous

Les prochains rendez-vous :

- **02.10.2019 à 7h40:** Dépôt des revendications au Parlement jurassien. Rendez-vous à 7h40 devant le Parlement avec vos pancartes.
- **21.10.2019 à 18h30 :** Assemblée générale à 18.30 à la Giocunda, entre femmes* puis large rassemblement pour l'égalité de salaire avec tou.tes.s nos allié.e.s à 20h à la Place Brûlée.

[collectifgreveegalite](#) collectifgreveegalite

Nous avons toujours besoin de votre soutien!

Pour financer les actions, nous avons besoin de vous! Chaque don compte!

[Facebook](#) Facebook

[Site internet:](#)
www.grevefeministe2019.ch Site internet: www.grevefeministe2019.ch